



# GACETA DE MADRID

Del Martes 30. de Mayo de 1730.

*Vienna 29. de Abril de 1730.*



Algunos dias ha que llegó a esta Corte vn Expresso de Constantinopla, despachado por Monsieur Dalkman, Residente del Emperador en la Puerta Otomana, con cartas de 30. del pasado, que traen las noticias de que el Gran Señor quedaba muy enfermo; y tanto, que contra la costumbre de los Turcos, se avian llamado al Serrallo algunos Medicos Christianos, y Judios, para consultarles la dolencia de aquel Monarca; y añaden, que el Diván se juntaba con gran frecuencia para deliberar sobre los negocios de Persia, de donde se avia tenido aviso de que el Principe Thamás, despues de aver tomado a Isphahan, Capital de aquel Reyno, iba marchando con su poderoso Exercito a recuperar las Provincias, y Plazas cedidas a la Puerta Otomana por el Usurpador Eschereff, el qual se escapò de Isphahan tres dias antes de la toma de aquella Ciudad, y se retirò a la Georgia con el resto de sus sequaces, pero inmediatamente fue asesiñado en aquella Provincia. Con esta novedad, y con las seguridades dadas por el Consul Turco que aqui reside, parece que la Puerta no intentará por ahora romper la guerra con S. M. Cesarea; pero sin embargo se ha dado orden a las Tropas Imperiales, que están en Hungría, para que se adelanten azia las Fronteras, y observen los movimientos de los Turcos, en cuya fe, y palabra se puede hacer poco, ò ningun fundamento. El Emperador, y la Emperatriz su esposa, permanecen con salud en Laxemburgo, divirtiendose frequentemente con la Caza de Volateria; y el día 23. del corriente fue a residir en aquel Sitio la Señora Archiduquesa Maria Magdalena. La segunda Columna de las Tropas destinadas para Italia ha continuado su marcha, y las prevenciones de guerra prosiguen con gran viveza; de que se infiere, que no han tenido aún efecto las negociaciones de ajuste.

*Hamburge 6. de Mayo de 1730.*

Las cartas de Berlin de 30. del pasado dicen, que ya se concluyó, y queda disuelto el Congreso particular de Brunswick, por averse executado, con igual satisfaccion de los Reyes de Inglaterra, y Prussia, la reciproca restitucion de los Soldados, y desertores Prusianos, y Hanoverianos, mediante la decision de los Duques de Saxe-Gotha, y de Wolfembuttel, Jueces Arbitros de este grave Compromisso; y al presente se considera muy proxima la efectuacion de los Desposorios tratados entre el Principe de Gales, y la hija mayor de S. M. Prusiana, y entre el Principe Heredero de Prussia, y la hija mayor de S. M. Britanica. En todo el Elektorado de Hanover se adelantan las grandes prevenciones de guerra, que ya estaban empezadas, sin que se pueda penetrar el verdadero designio de ellas; y en los contornos de la Ciudad de Lunnburch se ha de-

marcado por orden del Rey de Inglaterra vn Campo para 158. hombres , que formaràn vn Cuerpo de Exercito. Escriven de Stockholmo , que à instancia del Conde de Casteja , Embaxador de Francia , estaban yà en el Puerto de Ystedt los 68. Suecos que passan à servir à S. M. Christianíssima , y aguardaban las vltimas ordenes del Rey de Suecia para embarcarse , y ser conducidos à Pomerania ; y al mismo tiempo aseguran , que S. M. Sueca ha resuelto aumentar en Alemania hasta 308. hombres el número de sus Tropas , y poner sobre el pie de 48. hombres cada vno los dos Regimientos de Milicias. Corre voz de que los Reyes de Inglaterra , y Dinamarca han renovado el Tratado concluido entre el Rey Jorge Primero , y S. M. Danica , para la reciproca defenfa de sus Estados en Alemania ; y todas las apariencias persuaden , que en caso de rompimiento de guerra con la Casa de Austria , seràn comunes los intereses de Francia , Inglaterra , Prussia , Suecia , Dinamarca , Holanda , y Hesse-Cassel , y que se les podrán agregar las fuerzas de otros Principes , que hasta ahora se mantienen indiferentes , y neutrales.

*Genova 9. Mayo de 1730.*

**C**On las vltimas cartas de Corcega ha tenido este Gobierno la noticia de que yà iban llegando à la Bastia , Capital de aquella Isla , los Diputados de las Provincias levantadas , para pedir el perdon de sus tumultos al Senador Gerónimo Veneroso , Comissario General de la Republica , y para tratar tambien de sus pretensiones , en las quales parece se mantienen firmes , no queriendo sujetarse à la pesada carga de las contribuciones con que estaban gravados sus habitantes. Antes de ayer passò por aqui vn Correo Extraordinario de Roma , despachado à la Corte de España por el Marquès de Monteleon , Embaxador de S. M. Catholica ; y se discurre , que sus pàegos seràn concernientes à las negociaciones del Conclàve , en el qual se adelanta muy poco en quanto à la Eleccion de nuevo Pontifice , porque las dos parcialidades dominantes se mantienen opuestas , y discordes , y es dificultosa empresa el que convengan en vn sugeto grato à ambos partidos , y que al mismo tiempo tenga la aprobacion de las Coronas. Las cartas de Roma de 29. del passado refieren , que el Sacro Colegio avia yà tenido avisos ciertos de que no iràn al Conclàve los Cardenales de Schrottemback , Czacki , Bolsù de Alsacia , Acuña , Pereyra , Mota , Boija , ni Astorga ; y que hallandose muy enfermo de retencion de orina el Cardenal Porzia , salió del Conclàve , por dictamen de los Medicos , el dia 24. por la mañana despues del Escrutinio , y se fue à curar al Monasterio de Religiosos Benedictinos de San Calixto. Aviendo vacado por muerte del Cardenal Conti la Dignidad de Penitenciario mayor de la Santa Iglesia ; fue electo el Cardenal Petra por 43. votos para exercer interinamente este empleo , por pertenecer su nombramiento en Sede Vacante al Sacro Colegio , en virtud de vna Bula del Papa Clemente Septimo. Avisan de Venecia , que el Noble Angel Emo , nuevo Baylio , ò Embaxador nombrado por aquella Republica para residir en la Puerta Orthomana , se quedaba previniendo para passar à Constantinopla ; y escriven de Napoles , que el Monte Vesuvio continúa en arrojar tanta abundancia de llamas , y piedras encendidas , que los moradores de sus cercanias se han visto precisados à despoblarlas , y abandonar sus casas , y haciendas.

*Londres 5. de Mayo de 1730.*

**Q**uando se tratò del estado presente de la Nacion en la Camara Alta el dia 28. del pasado, fueron tan grandes los debates que hubo entre los Pares del Reyno, que duraron quatro horas continuas, y el Principe de Gales estuvo en la misma Camara oyendo la disputa, en la qual se señalò mucho à favor de la Corte el Duque de Argile, defendiendo la necesidad que subsiste de mantener los 128. hombres de las Tropas de Hesse-Cassel, y pretendiendo probar, que nunca ha avido en estos Reynos tanto dinero como ahora; pero diez y seis Señores de la parcialidad opuesta al Gobierno protestaron por escrito contra la manutencion de estas Tropas, ponderando su inutilidad, y gravamen, con fuertes expresiones, y culpando mucho el modo de proceder del actual Ministerio. Aqui se prosiguen con gran vigor las prevenciones de fuerzas maritimas, y terrestres, para cumplir lo pactado en la Alianza de Sevilla; y dicen, que en la Esquadra del cargo del Almirante Carlos Wager, que se queda armando para passar al Mediterraneo, y Costas de Italia, se han de embarcar 88. hombres divididos en quinze Batallones, entre los quales avrà tres de los Regimientos de Infanteria, y toda esta gente la mandará el Duque de Argile, llevando à sus ordenes à Mylord Mark Kerr, y al Teniente General Sabine; pero ahora se ha esparcido vn rumor de que el Rey ha mandado suspender el embarco de estas Tropas, por aver tenido aviso de que el Emperador està dispuesto à admitir Condiciones de ajuste para evitar la guerra, y se aguarda con impaciencia vn Expresso de Viena, que trahiga la confirmacion de esta noticia. S.M. ha comprado vn gran pedazo de Territorio cerca de Richemond para estender los Jardines de aquel Sitio, y tambien quiere aumentar considerablemente los nuevos Jardines que avia empezado à hacer en Kinsington el Rey su padre; y en la plazuela del Palacio de San James se ha de colocar vna Estatua del Rey Guillermo Tercero, que es la mas primorosa que se ha hecho en este Reyno.

*La Haya 11. de Mayo de 1730.*

**M**onsieur Preis, Embiado Extraordinario de Suecia, diò cuenta antes de ayer à los Estados Generales de estas Provincias Unidas de la muerte del Lanugrave de Hesse-Cassel, padre de S.M. Sueca; y el dia 3. del corriente estuvo en conferencia con algunos Señores de este Gobierno el Conde mozo de Sinzendorf, Embiado Extraordinario del Emperador, despues de aver recibido vn Expresso de la Corte de Viena. Monsieur de Meinertzhague, Embiado de Prussia, tuvo otra conferencia el dia 4. con los Diputados de esta Republica; y ayer dieron Audiencia los Estados Generales à los Diputados de la Compania Holandesa de America. Escriven de Bruselas, que el dia 6. de este mismo mes hubo vna Junta de Ministros en el Palacio de la Señora Archiduquesa Governadora, con motivo de vnos pliegos, que S.A. avia recibido de los Ministros del Emperador, que residen en la Corte de Francia; y que los dias passados se convocaron otras dos Juntas en casa del Conde de Callemberg tocantes à la Navegacion, y Comercio de la Compania de Ostende, y quedò resuelto en ellas, que el florin que antes pagaba la Compania por cada millar de florines del producto de la venta de sus generos para distribuirse entre los pobres, se aplique desde ahora en adelante para mantener los Marineros Invalidos, descontando asimismo para este efecto alguna corta porcion de los sueldos de los Marineros de actual exercicio.

Paris 15. de Mayo de 1730.

SUs Magestades quedan buenos en el Real Sitio de Fontainebleau, en donde los días 6. y 7. de este mes diò el Rey Audiencia particular al Baron de Ghedda, Embiado Extraordinario, y Plenipotenciario del Rey de Suecia, y al Conde de Golofkin, Embaxador Plenipotenciario de la nueva Czarina; que fueron vestidos de luto, y con capas largas, à dár cuenta formal à S.M. de los fallecimientos del Landgrave de Hesse-Cassel, y del Czar Pedro Segundo. Con motivo de vnos pliegos importantes, que llegaron de la Corte de Viena, hubo vna gran Junta en Fontainebleau el día 11. de este mismo mes, y concurrieron en ella Mylord Harrington, (que aún no ha buuelto à Inglaterra) y todos los demás Embaxadores, y Ministros de los Aliados de Sevilla, los quales, luego que se acabò la Junta, despacharon Expressos à las Cortes de sus Soberanos con noticia de las resultas de esta conferencia; pero hasta ahora no se sabe si se trata de paz, ò de guerra, y solo se discurre, que aún no han tenido efecto las negociaciones de ajuste, porque los Oficiales nombrados para servir en las Esquadras de Navios, y Galeras de esta Corona, tienen orden de partir inmediatamente à Tolon, y à Marsella. El día 4. se publicò aquí vn Decreto del Rey en que manda, que de los caudales de su Real Hacienda se paguen en seis años, y ocho meses, 258. Acciones de la Compañia de las Indias, que son la mitad de las que corren en el Comercio publico, y se han de satisfacer 330. Acciones cada mes, empezando à pagarlas à razon de 11300. libras de esta moneda, y aumentando de año en año su valor hasta 38. libras; con cuya favorable providencia ha subido el precio de las Acciones muy considerablemente, pues corrían à 900. libras, y ahora llegan à 11250. cada vna. El día 7. por la mañana se hallò muerto en su cama, sin antecedente dolencia, el Principe de Courtenay, que tenia parentesco con la Casa Real de Francia; y no dexa succession, ni ya queda otro sugeto de su familia, sino el Abad de Courtenay su tio, que es muy anciano. En las Provincias de Bretaña, y de Borbon, se han descubierto dos Minas de plomo, abundantes de metal, y de perfecta calidad, segun las experiencias hechas; y aviendo pedido Privilegio vna Compañia de hombres de negocios para beneficiarlas, y perfeccionarlas, se tiene por cierto, que daràn plomo bastante para evitar que salgan del Reyno mas de dos millones de libras de esta moneda, que se empleaban cada año en comprarle à los Estrangeros.

Madrid 30. de Mayo de 1730.

Por las cartas del Parte de la Corte, que han llegado con Expressos de 21. 24. y 26. del corriente, se ha sabido, que los Reyes, y Principes nuestros señores, y los Señores Infantes Don Carlos, y Don Phelipe, se mantienen buenos en el Soto de Roma, divitiendose por las tardes en aquel ameno Sitio, y otros de sus cercanias; y que los Señores Infantes Don Luis, Doña Maria Teresa, y Doña Maria Antonia Fernanda, permanecen tambien con cabal salud en el Palacio de la Alhambra de Granada.

El libro nuevo: *Discursos espirituales para la vida Christiana*; su Autor el Padre Juan Croiset, de la Compañia de Jhsvs, traducido de Francès en Castellano por el Lic. D. Joseph Escobedo, se hallarà en la Imprenta de Antonio Marin, frente la Merced, y en la Libreria de Juan de Moya.

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Arista, en la Calle de Alcalà.